

Comunicado de Prensa

Segundo taller de Presupuesto Abierto aborda Economía, Competitividad y Prosperidad

Con el objetivo de abordar las acciones que se desarrollarán el próximo año en beneficio de la población, el Ministerio de Finanzas Públicas llevó a cabo el segundo taller del Presupuesto Abierto 2024, denominado: Economía, Competitividad y Prosperidad, en el cual participaron los Ministerios de Economía, Trabajo, Agricultura, Energía y Minas y Relaciones Exteriores.

Alberto Pimentel, ministro de Energía y Minas explicó que desde esa cartera se han priorizado diversos programas para el próximo año, entre ellos: Desarrollo Sostenible del Sector Energético, Minero y de Hidrocarburos; Fomento y control en la exploración, explotación y comercialización de hidrocarburos; Fomento a la actividad minera; Seguridad radiológica; Servicios técnicos de laboratorio, y Fomento de las actividades de generación, transmisión y distribución de energía.

Edgar De León, ministro de Agricultura, Ganadería y Alimentación indicó que para el próximo año se prevé atender a 329 mil 108 personas con 800 mil raciones de alimentos, esto por medio del programa Acceso y disponibilidad alimentaria; asimismo, con el programa Investigación, Restauración y Conservación de Suelos se busca atender a 184 mil 149 personas.

Geovanna Salazar, viceministra de Previsión Social y Empleo comentó que las principales acciones están orientadas en diferentes programas: Personas informadas, orientadas y colocadas para un trabajo temporal en el exterior; Población sensibilizada y capacitada sobre derechos laborales de grupos vulnerables; Aporte económico entregado al adulto mayor; Personas orientadas e intermediadas en el mercado laboral; Inspecciones para la verificación del cumplimiento de la legislación laboral en beneficio de trabajadores y empleadores, y Personas beneficiadas con beca de empleo en actividades económicas diversas.

Francisca Cárdenas, viceministra de Inversión y Competitividad resaltó que para el próximo año se ha priorizado diferentes programas, entre ellos: Estrategia de Atracción de inversiones para Guatemala y Clima de Negocios; Estrategias para sofisticar el capital humano para acceder a empleos mejor remunerados; Otorgamiento de servicios financieros y de Desarrollo Empresarial a micro, pequeños y medianos empresarios; E- GOVERNMENT / simplificación de procesos, y Fortalecimiento del Mercado Nacional.

María Luisa Ramírez, viceministra de Relaciones Exteriores explicó que para el próximo año se tiene la priorización de tres programas que están compuestos por la meta física y meta financiera, entre ellos: Servicios consulares y atención al migrante; Servicios de política exterior, y Conservación y Demarcación de los límites internacionales del territorio nacional. Asimismo, se tiene contemplado la implementación de 134 consulados móviles dentro de la proyección del presupuesto 2024.

El ministro de Finanzas Públicas, Edwin Martínez Cameros, comentó que las acciones que expusieron las diferentes carteras de Gobierno, son de beneficio para el desarrollo económico y social del país, debido a que fortalecen las relaciones comerciales del país con el mundo, lo cual genera oportunidades de empleo y exportaciones; así como implementación de leyes que promueven la competitividad lo que influye en la atracción de nuevas inversiones, asimismo, resaltó que el presidente Alejandro Giammattei lidera los programas de las diferentes instituciones de Gobierno, para brindar resultados positivos a los ciudadanos.